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ORDINE DEL GIORNO: n. 97 del 30/06/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA: 09.34 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 09.34 10:49     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 10.04 10:49     

Caputo               Valentina Presente 09.34 10:49     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 09.34 10:49     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.34 10:49     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno  quattordici del mese di Luglio, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.   



Alle ore 09.34 il  Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla segretaria supplente Daniela Palilla, 

predispone  l'appello, al quale oltre allo stesso, risultano presenti i Consiglieri: Valentina Caputo, Valentina 

Chinnici e Rosalia Lo Monaco. 

Il   Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

 

Il Presidente riferisce ai Colleghi il contenuto dell’ interlocuzione avuta con il funzionario Michele Procida, 

incaricato di fornire informazioni dalla dott.ssa Rrimedio, circa i termini della concessione dell’Impianto 

Sportivo di Falsomiele ed i rapporti con il concessionario. L’arch. Procida rappresenta che può intervenire 

per aprire l’impianto e permettere alla Commissione di effettuare un sopralluogo, mentre individua nella 

dott.ssa Agnello e nel Dott. Achille, che ha sostituito la dott.ssa Borsellino, le persone idonee a fornire le 

informazioni relative alla concessione.  

La Consigliera Lo Monaco manifesta perplessità circa la sostituzione della dott.ssa Borsellino “memoria 

storica” del servizio e auspica che gli Uffici possano fornire delle risposte alle domande mirate e precise che 

lei stessa essendo già in possesso della documentazione completa dell’Amministrazione e i Colleghi della 

Commissione vorranno porgere sull’argomento.  

Si decide quindi di invitare la dott.ssa Agnello alla seduta consiliare che si terrà venerdì 16 p.v. 

La Consigliera Lo Monaco procede con il fare una comunicazione che riguarda il fatto di avere letto sul 

Giornale di Sicilia dell’esistenza di una delibera di giunta avente ad oggetto l’assegnazione degli impianti 

sportivi alle Associazioni e alla necessità di dotarsi di un regolamento per potere procedere alla 

esternalizzazione del tutto. 

Tende a precisare che, dovrebbe essere chiara la circostanza che il Comune decida di fare gestire alcuni 

impianti sportivi ai privati e quindi alle Associazioni, non solleva lo stesso, quindi non deresponsabilizza 

l’Amministrazione dal dovere di continuare a vigilare sugli Impianti per far sentire comunque la propria 

presenza sul territorio a trecentosessanta gradi cioè anche riguardo ad altri aspetti rilevanti quali per 

esempio uno tra tutti quello che rigurda la pulizia dei luoghi. E sottolinea che su questo argomento è 

importante che si esprima l’intera Commissione. 

 Quindi da lettura dell’articolo e procede con l’effettuare una ulteriore comunicazione che questa volta 

rigurda la Scuola Franchetti, al cui proposito chiede ai colleghi se sono a conoscenza della problematica e 

manifesta il suo proposito di audire gli Uffici competenti ed i rappresentanti delle scuole. 

La Consigliera Chinnici risponde affermativamente anzi precisa che nella lettera ci sono riferimenti a 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5


Scuole limitrofe e aggiunge che sarebbe necessario comprendere se ci sono già state delle interlocuzioni tra 

le stesse o anche con le Circoscrizioni e quant’altro. 

La Consigliera Lo Monaco dice che già dallo scorso mese di giugno aveva avviato una corrispondenza 

espistolare con gli Assessori interessati dai quali aveva ricevuto risposte dettagliate e aggiunge che ritiene 

che la questione meriterebbe un approfondimento da parte della Commissione. 

Quindi passa a dare lettura della Delibera n. 185 del 12/07/2021 avente ad oggetto “Atto di indirizzo per 

l’affidamento a terzi della gestione degli impianti sportivi di proprietà comunale”  individuata sul sito 

istituzionale del Comune di Palermo. 

Alle ore 10:04 entra il Consigliere Mattaliano. 

Nel corso della lettura emergono non poche perplessità e malcontento.  

La Consigliera Caputo fa notare che in delibera sono indicati soltanto gli impianti sportivi di grande 

interesse e meglio messi strutturalmente a differenza di altri impianti delle periferie, assenti in elenco e , a 

suo dire, più bisognosi di attenzione, recupero e rigenerazione, ed eventuale affidamento a terzi 

La Consigliera Lo Monaco aggiunge che non sono compresi il campo bianco, il campo nomadi ed altri 

impianti ancora … motivo per il quale si decide, bocciata la proposta del Presidente di convocare ancora 

una volta l’Assessore Petralia perché non fornisce risposte esaustive, di redigere una nota volta a richiedere 

chiarimenti circa i parametri utilizzati per la individuazione degli impianti nonché dei criteri che staranno 

alla base delle concessioni. 

Si fa poi riferimento, nel corpo della delibera, ad una riunione tenutasi in data 24 maggio 2021 avente ad 

oggetto gli impianti sportivi volta alla costituzione di un gruppo di lavoro, circostanza che accende gli 

animi, poiché la Commissione no ne era a conoscenza e della quale la Consigliera Lo Monaco chiede al 

Consigliere Mattaliano presidente della Commissione Garanzia e Trasparenza di conoscere tutti i dettagli 

della riunione stessa e si dichiara rammaricata perché negli incontri che hanno avuto luogo con l’Assessore 

no ne è stata fatta menzione in aggiunta chiede pure l’atto di indirizzo del Velodromo. 

Il Consigliere Mattaliano amareggiato, invita i Colleghi, così come fatto dalla Consigliera Lo Monaco, a 

prendere una posizione al rigurdo perché, pur comprendendo le esigenze dell’Amministrazione sulla 

gestione degli Impianti sportivi e non condividendola in parte, dichiara che non è accettabile che a pochi 

mesi di distanza dalle elezioni si dia vita al presente atto deliberativo. Ritiene che sia assolutamento 

scorretto, sia nei confronti delle Amministrazioni future sia perché siamo già in piena campagna elettorale. 

Aggiunge poi che è correto affidare gli impianti che versano in condizioni critiche o di necessità, ma non si 

può fare un elenco così generale. 

La Consigliera Lo Monaco dice che non sono ricompresi nell’elenco gli impianti più bistrattati, quelli per 

cui si chiedono interventi da ben quattro anni. Mancano i campi dietro il Meli o gli impianti appartenenti 

all’ex tronco Ferroviario, per esempio. 



 

La Consigliera Caputo fa notare che in merito al bando “Sport e periferie 2020” il Comune di Palermo ha 

presentato il solo progetto per Bonagia, manifestando la non volontà di considerare altre strutture come, ad 

esempio, lo Stadio delle Palme manchevole di attrezzature sportive fondamentali per lo svolgimento di ogni 

attività agonistica. Da qui la perplessità sulla necessità di affidamento ad associazioni sportive. Alla luce di 

tali considerazioni la Consigliera Caputo auspica che gli impianti sportivi pubblici di Palermo non 

rappresentino merce di scambio alcuna. 

I Consiglieri condividono l’affermazione e in particolare la Consigliera Chinnici interviene per manifestare 

la propria condivisione rispetto all’esigenza di massima trasparenza e chiarezza e per esprime altresì il 

concetto che potrebbe essere interesse non solo della Commissione ma dell’intero Consiglio Comunale 

quello di convocare l’Assessore allo sport ad una seduta di Consiglio, perché siamo dinanzi ad un atto molto 

importante che rigurda gli impinati sportivi dislocati in tutto il territorio cittadino. Quindi la questione 

sicuramente riguarda tutti e quaranta i Consiglieri. 

Prende la parola il Consigliere Mattaliano per dire che la Commissione ha dato un suggerimento 

all’Assessore chiedendogli che la materia delle concessioni venisse trattata in sede di Capigruppo per 

spiegarne l’urgenza e l’emergenza, prendendo lo spunto dall’impianto di Bonagia. 

Invece, bypassata la conferenza dei Capigruppo, si fa un atto politico così forte, significativo e 

pregnante…cosa che non si può fare alla vigilia di una scadenza elettorale. Siamo dinanzi ad una 

scorrettezza istituzionale. Non si fanno prima gli atti e solo in un secondo momento si comunicano al 

Consiglio dandoli alla stampa. 

La Consigliera Lo Monaco interviene per dire che si è ancora in attesa dell’esito delle ultime modifiche al 

regolamento impianti sportivi e che scriverà personalmente al Coime per avere notizie circa la data 

programmata per l’abbattimento della struttura abusiva allo Stadio delle Palme. 

Aggiunge infine che, alla luce di questa delibera di grande portata non è ammissibile  che, non si approfitti 

per fare chiarezza e ordine sugli Impianti sportivi mettendo assieme quelli assegnati alla Sport e quelli 

assegnati al Patrimonio, che in quanto impianti sportivi devono rientrare in quell’elenco. Si tratta di una 

delibera innovativa, con la quale l’Amministrazione esprime l’orientamento che intende assumere e alla 

quale era assente l’Assessore Prestigiacomo e presente l’Assessore Sala che dovrebbe conoscere la 

situazione del Patrimonio, quindi si dovrebbe fare chiarezza.  

Si dichiara ancora favorevole a richiedere l’audizione in C.C. dell’Assessore alla sport cosa che lei chiede 

che venga fatta annualmente almeno dal 2018. 

Il Consigliere Mattaliano aggiunge poi che gradirebbe che la Commissione redigesse una relazione puntuale 

e dettagliata sul percorso compiuto in questi quattro anni in materia di impianti sportivi, che faccia 

riferimento alle note inoltrate e alle risposte mai pervenute, da inoltrare agli uffici ed al Segretario Generale 



così da potere dimostrare che la Commissione non è rimasta inerme e inerte  di fronte a quello che è il 

disastro degli impianti sportivi. 

La Consigliera Caputo chiede al Presidente che vengano chiesti i criteri per l’affidamento degli impianti 

sportivi, soprattutto di quelli a rilevanza economica. 

Infine il Consigliere Mattaliano fa una considerazione riguardo alla circostanza che  forse il Bando alla 

sport e le periferia è stato attenzionato male, perché, alla luce di quanto già avvenuto con il Bando delle 

attività sociali, si chiede se, tra le pieghe dello stesso, non vi fosse la possibilità di procedere ad effettuare 

assunzioni stagionali. 

Vengono infine rivolte delle richieste alla Segreteria al termine delle quali alle ore 10:49 il Presidente 

Francesco Bertolino dichiara chiusa la seduta. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

 ORARIO FINE SEDUTA: 10.49  

     

       La Segretaria  Supplente                                                               Il  Presidente               

             Daniela Palilla                                                                    Francesco Bertolino                        
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